

Deuxième dimanche de l'Avent

(04 décembre 2022)

Eglise Protestante Unie Antibes – Cagnes

Textes proposés:

Lévitique 24, 15-16

Matthieu 26, 62-66

Luc 5, 20-24

Marc 3, 22-30

Traduction : Nouvelle Bible en français courant

SALUTATION - INVOCATION

Juste avant de nourrir la foule au désert, Jésus disait à ses disciples agités :

“Venez à l'écart dans un lieu désert et reposez-vous un peu”.

Le culte est, chaque fois à nouveau, temps du désert,
temps où l'on consent à se vider de tout ce qui nous encombre
et qui fait déborder nos vies,
temps où l'on a soif et faim d'une parole nouvelle.

Le culte est, chaque fois à nouveau, temps de repos pour se refaire des forces,
pour se renouveler en secret, pour se retrouver en vérité.

Temps de *grâce* et d'attente, de *paix* et de repos, auquel Dieu nous invite.

La grâce et la paix nous sont données de la part de Dieu notre Père en son Fils Jésus-Christ, notre frère.

ACCLAMONS LE SEIGNEUR, NOTRE DIEU

Oh que c'est chose belle ! Arc en ciel 92 (1) <https://video.link/w/AlwEd>

Oh ! que c'est chose belle
De te louer, Seigneur,
De chanter ta splendeur
Au milieu des fidèles ;
Quand le jour vient de naître,
D'annoncer ta bonté
Et ta fidélité
Quand la nuit va paraître.

C'EST LE MOMENT DE LA LOUANGE

Louons Dieu avec le Psaume 23, le « Psaume de David »

Le Seigneur est mon berger,
je ne manquerai de rien.

Il me met au repos sur de verts pâturages,
il me conduit au calme près de l'eau.
Il me fait revivre !
Il me guide sur la bonne voie,
car il est fidèle à lui-même.
Même si je marche dans la vallée de l'ombre et de la mort,
je ne redoute aucun mal, Seigneur, car tu m'accompagnes.
Tu me conduis, tu me défends, voilà ce qui me rassure.
Face à ceux qui me veulent du mal,
tu prépares un banquet pour moi.
Tu m'accueilles en versant sur ma tête de l'huile parfumée.
Tu remplis ma coupe, elle déborde.
Oui, le bonheur et la grâce
m'accompagneront tous les jours de ma vie !
Seigneur, je reviendrai dans ta maison
aussi longtemps que je vivrai. (Psaume 23)

Et je vous invite à vous lever pour chanter la première strophe du Ps134 du recueil Arc en Ciel : « Bénissons Dieu » <https://video.link/w/E9pFd>

1. Bénissons Dieu, le seul Seigneur,
Nous qu'il choisit pour serviteurs.
Levons nos mains dans sa maison
Pour bénir et louer son nom.

MOTS D'ACCUEIL

Prière de Repentance :

En ce jour, nous regardons vers toi, notre Dieu.
Tu nous as donné le pain de chaque jour,
tu nous as réjoui par ta création,
tu nous as assuré de ton amour pour nous par ton fils, Jésus-Christ.
Mais nous ne t'avons pas dit notre reconnaissance.
Pardonne-nous, Seigneur !

Tu nous as donné les moyens de venir en aide à nos frères,
nous avons leur souffrance devant les yeux,
mais nous y sommes restés insensibles,
Pardonne-nous, Seigneur !

Tu nous as accompagné dans notre chemin quotidien,
mais devant les soucis, nous avons été gagné par la crainte,
et devant la tâche que tu nous indiquais,
nous n'avons pas su t'obéir.
Pardonne-nous, Seigneur!

Accorde-nous, Père, des cœurs reconnaissants,
attentifs et disponibles pour ton service.

AMEN

En restant assis, nous chantons le

Spontané , Arc en ciel 414 (1-2) « Si mon peuple s'humilie »

<https://video.link/w/RIwEd>

Si mon peuple s'humilie,	Si mon peuple s'humilie,
S'il prie en cherchant ma face,	S'il prie en cherchant ma face,
Se détourne de sa voie impure,	Se détourne de sa voie impure,
Je l'exaucerai des cieux.	Son péché j'effacerai, son pays je guérirai.

DECLARATION DU PARDON

Ecoutons ensemble la parole de la grâce de Dieu.

Dieu s'est donné le nom de Père
afin que nous ayons droit à celui d'enfant.

Nous sommes des enfants
devant lui et aussi devant nos frères.

Enfants de misère et d'espérance,
de caprice et de charme.

Enfants en mal d'être aimé.

Rien ne peut nous séparer de l'amour du Père.

Rien n'a séparé aucune de nos journées d'hier
de cet amour et de ce pardon.

Et rien, quoi qu'il arrive,
ne séparera aucune de nos journées de demain
de son amour et de son pardon.

Dès lors, que personne ne nous juge,
ne nous condamne, ne nous menace.

Ceux qui le feraient s'attaqueraient
au nom d'enfant que Dieu nous a donné.

Dès lors, cessons de nous sentir jugés
ou condamnés, ou menacés.

Car Dieu a cassé tous les actes d'accusation,
qui sont dressés contre chacun d'entre nous.

Dès lors, cessons nous même de condamner,
de juger ou de menacer ceux que nous côtoyons.

Car Dieu fait lever son soleil
sur les justes et sur les injustes.

Et il donne sa grâce
sur les méchants comme sur les bons.

Avançons ensemble dans la sérénité et la paix
de Celui qui nous assure du pardon.

Tournons-nous ensemble,
vers le Seigneur de la grâce.

Et levons-nous, frères et sœurs, pour chanter à Dieu notre reconnaissance pour le don ineffable de son pardon

Chantons notre reconnaissance au Seigneur. Cantique ARC 276, « Je veux te louer » <https://video.link/w/eYvFd>

Je veux te louer, toi qui m'as aimé.
Comment m'exprimer pour te remercier ?
Refrain : Tu as rempli ma vie de joie et d'harmonie,
Oh ! Merci !

NOTRE APPEL DANS L'ALLIANCE (debout)

Avant tout, aimer Dieu de tout cœur, puis le prochain comme soi-même.
Honoré tous les hommes.
Ne point faire à autrui ce que nous ne voulons pas qu'on nous fasse.
Soulager les pauvres.
Vêtir ceux qui sont nus.
Visiter les malades.
Aider ceux qui sont dans l'épreuve.
Consoler les affligés.
Aimer ses ennemis.
Ne point être orgueilleux.
Vénérer les anciens.
Aimer les plus jeunes.
S'appliquer fréquemment à la prière.
Enfin ne désespérer jamais
de la miséricorde de Dieu.

Règle de Saint Benoît

Spontané , Arc en ciel 230 (1) « Oh ! Parle moi, Seigneur »
<https://video.link/w/RIwEd>

Oh ! Parle moi, Seigneur, ton serviteur écoute ;
Je dis ton serviteur, car enfin je le suis.
Je le suis, je veux l'être et marcher dans la route,
Et les jours et les nuits.

AVANT LA LECTURE DE LA BIBLE

Ouvres l'Évangile et lis !
Tu ne seras plus le même
Tu seras secoué dans ton sommeil.

Ta paresse tombera comme un fruit trop mûr.
Ton péché sera balayé
comme la poussière aux vents de printemps.
Si tu ouvres le livre, c'est sûr, tu changeras.

Ouvre l'Évangile et lis!
C'est comme si tu entraais en plein soleil,
comme si tu quittais l'obscurité,
comme si des chaînes tombaient,
comme si ton esprit et ton cœur étaient plongés
tout entiers dans une source
bouillonnante de fraîcheur.

Ouvre l'Évangile et lis!
Aujourd'hui, en cet instant, aujourd'hui,
à chaque fois, tu deviens le témoin,
celui qui voit de ses yeux,
celui qui entend de ses oreilles,
celui qui touche de ses mains,
celui qui saisit et comprend
le visage de Dieu parmi les gens.

Ouvre l'Évangile et lis!
Aujourd'hui, à chaque fois,
c'est le face à face avec Jésus.
Peu à peu, en lisant, en priant, en réfléchissant,
tu verras aujourd'hui se dessiner son visage.
Il deviendra le Seigneur de tes jours.
Ouvre l'Évangile et vis autrement.

Lectures

LÉVITIQUE 24, 15 -16

15 Et voici ce que tu diras aux Israélites :

Si quelqu'un injurie son Dieu, il en portera la responsabilité.

16 Celui qui insulte le nom du Seigneur doit être mis à mort : toute la communauté d'Israël le tuera en lui jetant des pierres. Qu'il s'agisse d'un immigré ou d'un membre du peuple, il doit être mis à mort pour avoir insulté le nom de Dieu.

MATTHIEU 26, 62 - 66

62 Le grand-prêtre se leva et dit à Jésus : « Tu ne réponds rien ? Que dis-tu des témoignages que ces gens portent contre toi ? »

[63](#) Mais Jésus se taisait. Le grand-prêtre lui dit : « Au nom du Dieu vivant, je te demande de nous répondre sous serment : es-tu le Christ, le Fils de Dieu ? »

[64](#) Jésus lui répondit : « C'est toi qui le dis. Mais je vous le déclare : dès maintenant vous verrez le Fils de l'homme siéger à la droite de celui qui est puissant et venir sur les nuées du ciel. »

[65](#) À ce moment le grand-prêtre déchira ses vêtements et dit : « Il a fait insulte à Dieu ! Nous n'avons plus besoin de témoins ! Vous venez d'entendre cette insulte faite à Dieu.

[66](#) Qu'en pensez-vous ? » Ils répondirent : « Il est coupable et mérite la mort. »

LUC 5, 20-24

20 Quand il vit leur foi, Jésus dit au malade : « Mon ami, tes péchés te sont pardonnés. »

[21](#) Les spécialistes des Écritures et les pharisiens se mirent à penser : « Qui est cet homme qui fait insulte à Dieu ? Qui peut pardonner les péchés ? Dieu seul le peut ! »

[22](#) Jésus comprit ce qu'ils pensaient et il leur dit : « Pourquoi tenez-vous de tels raisonnements ?

[23](#) Est-il plus facile de dire : “Tes péchés te sont pardonnés”, ou de dire : “Lève-toi et marche” ?

[24](#) Eh bien, je veux que vous le sachiez : le Fils de l'homme a l'autorité pour pardonner les péchés sur la terre. » Alors il s'adressa au paralysé : « Je te le dis, lève-toi, prends ta civière et rentre chez toi ! »

MARC 3, 22-30

22 Les spécialistes des Écritures qui étaient descendus de Jérusalem disaient : « Bêlzébul habite en lui ! » ; « c'est par le chef des démons qu'il chasse les démons ! »

[23](#) Alors Jésus les appela et leur dit en parabole : « Comment Satan peut-il chasser Satan ?

[24](#) Si un royaume est divisé et que ses membres luttent les uns contre les autres, ce royaume ne subsistera pas ;

[25](#) et si une famille est divisée et que ses membres luttent les uns contre les autres, cette famille ne subsistera pas.

[26](#) Si donc Satan lutte contre lui-même, s'il est divisé, il ne peut pas subsister ; c'en est fini de lui.

[27](#) Mais personne ne réussit à entrer dans la maison d'un homme fort et à piller ses biens, s'il n'a pas d'abord ligoté cet homme fort ; alors seulement, il pillera sa maison.

[28](#) Je vous le déclare, c'est la vérité : tout sera pardonné aux êtres humains : leurs péchés et les insultes qu'ils auront faites à Dieu.

[29](#) Mais celui qui aura fait insulte à l'Esprit saint, il ne recevra jamais de pardon : il est coupable d'un péché éternel. »

[30](#) Jésus parla ainsi parce qu'ils disaient : « Il a en lui un esprit impur ! »

Cantique ARC 228 « Qu'aujourd'hui toute la terre » Strophes 1, 2 & 4

<https://video.link/w/BCpFd>

1. Qu'aujourd'hui toute la terre
S'égaie au nom du Seigneur ;
Qu'à Dieu monte sa prière,
Par Jésus le Rédempteur.

2. Qu'aujourd'hui son Evangile
En tous lieux soit publié ;
Qu'à porter son joug facile
Tout pécheur soit convié.

4. Qu'aujourd'hui, remplis de joie,
En écoutant son appel,
Bien des cœurs trouvent la voie
Qui va de la terre au ciel.

PREDICATION

Partout dans le monde, notamment en Iran et en Turquie, des événements font la une de nos journaux avec bien souvent au cœur de ces événements la notion de blasphème.

D'un côté des intégristes s'arrogent le droit de violenter ou de tuer au nom de Dieu ceux qui, à leurs yeux, insultent ou portent atteinte à ce qu'il considèrent comme sacré, de l'autre des voix se lèvent pour exiger un « *droit au blasphème* ».

Sans vouloir mettre ces deux revendications sur un même plan, il nous appartient d'essayer de voir plus clair dans cette histoire, afin de pouvoir exprimer nos convictions au nom de l'Évangile.

Comment faire entendre une bonne nouvelle dans un contexte mondial et sociétal tendu et délétère ?

D'où mon choix ce matin de revisiter avec vous quelques textes de la Bible où il est question de blasphème.

Je vous propose de voir comment Jésus a relativisé à tout jamais la notion de blasphème en lui opposant une notion encore plus radicale et subversive : le pardon.

Le blasphème existe bel et bien dans la religion judéo-chrétienne.

Comme on peut le lire dans ce texte du Lévitique (24,15-16) :

15 *Et voici ce que tu diras aux Israélites :*

Si quelqu'un injurie son Dieu, il en portera la responsabilité.

16 *Celui qui insulte le nom du Seigneur doit être mis à mort : toute la communauté d'Israël le tuera en lui jetant des pierres. Qu'il s'agisse d'un immigré ou d'un membre du peuple, il doit être mis à mort pour avoir insulté le nom de Dieu.*

Le blasphème est lié au respect qui est dû au nom de Dieu selon le troisième commandement : « *Tu ne prononceras pas mon nom de manière abusive, car moi, le Seigneur ton Dieu, je tiens pour coupable celui qui agit ainsi* » (Exode 20,7).

Ce commandement exprime une intuition spirituelle centrale : en tant que Source transcendante de notre vie, Dieu nous surpasse de façon infinie et rien ne doit être fait pour le concrétiser. En cela le troisième commandement rejoint le deuxième, qui interdit de faire des images de Dieu et de les adorer. Rien ne doit réduire le Créateur du ciel et de la terre à un objet ou une idée que l'humain peut manier à sa guise pour en faire ce qu'il veut.

Lorsque Jésus enseigne à ses disciples à prier, dans le Notre Père, « *que ton nom soit sanctifié* » (Matthieu 6, 9-13), il renforce ce commandement. Sanctifier le nom de Dieu, *c'est faire sa volonté, afin que vienne son Règne.*

Comme l'écrit le Pasteur Florence Taubmann dans « Les Dix Paroles » :

Prononcer le nom de Dieu en vain, c'est se servir de Dieu pour commettre l'injustice, pour violenter, tuer, asservir. C'est mentir et pervertir la parole. C'est se déclarer tout-puissant et prendre finalement la place de Dieu.

On est ici au cœur de l'attitude que la Bible appelle le blasphème.

Là où le bat blesse, c'est la sanction demandée par la loi de Moïse. Tout texte de la Bible doit être interprété à partir de ce que nous considérons comme le cœur de la révélation : Jésus, le Christ. Sinon nous sommes dans le fondamentalisme ou l'intégrisme qui sont paradoxalement une forme de blasphème mortifère et d'instrumentalisation du religieux.

La loi sans la grâce ouvre la porte au démon dont la seule œuvre consiste à tuer l'humain. C'est ce que l'on voit dans le procès de Jésus.

Comme en témoigne ce récit de Matthieu (26, 57 – 66), Jésus lui-même a été condamné à mort comme un blasphémateur. Selon l'évangéliste, on est clairement ici dans un procès à charge.

Les autorités religieuses lui en veulent à mort. Jésus est vu comme une menace pour leur système religieux.

Ils présentent de faux témoins qui l'accusent de vouloir détruire l'institution qui était au centre de leur vie religieuse, le temple. Mais Jésus ne répond rien.

Exaspéré, le Grand Prêtre lui demande de dire sous serment s'il se considère comme le Messie, le Fils de Dieu. Jésus lui répond habilement en évoquant la figure du Fils de l'homme à la troisième personne. Rien de ce qu'il a dit ne peut être considéré, au moins techniquement, comme un blasphème, car il n'a pas employé le nom de Dieu.

Mais dans une grande mise en scène, le Grand Prêtre déchire ses vêtements, attitude préconisée face à un blasphème. Et la sentence tombe : *Il mérite la mort.*

En effet, les faits et gestes de Jésus sont insupportables pour ceux qui se considèrent comme les garants de la religion d'Israël.

Il ose dire aux gens que leurs péchés sont pardonnés (Luc 5, 17 -26), en s'exonérant du système compliqué des sacrifices.

Ils accusent Jésus de se mettre à la place de leur Dieu. C'est cela pour eux le vrai blasphème (Jean 10, 33). En réalité, ils refusent de voir que Dieu est autre que ce que laissait imaginer leur système religieux.

Comme l'écrit le Pasteur et Professeur de Théologie pratique Jérôme Cottin dans « *La notion de blasphème* » :

L'accusation de blasphème... témoigne d'une première violence, celle qui consiste à postuler que tous doivent penser, croire ou agir de la même manière. Mais elle témoigne d'autres violences encore. Car l'accusation de blasphème peut être non seulement une manière de refuser l'autre, mais aussi de refuser Dieu.

C'est là où il est intéressant de relire le récit de Marc où Jésus lui-même évoque le blasphème.

On accuse Jésus d'être de mèche avec le prince des démons, puisqu'il chasse justement des démons. Jésus démonte assez facilement leur argument. En effet, pourquoi un démon chasserait-il un autre démon ? Une maison divisée contre elle-même ne peut se maintenir.

Bien au contraire, Jésus vient pour ligoter le démon, pour défaire sa puissance maléfique et mortifère sur l'humain. C'est le sens de la deuxième métaphore employée par Jésus, celle de l'homme fort que l'on doit ligoter avant de piller sa maison.

Jésus laisse entendre qu'il y a un vrai combat qui est engagé, le combat pour notre humanité. Jésus vient libérer l'humain des puissances démoniaques qui n'ont pas d'autre but que d'asservir et de tuer ceux qui leur résistent.

C'est dans ce contexte que Jésus dit que *tout sera pardonné* aux humains, les péchés et les blasphèmes. Car quoi qu'il arrive, nous n'y échappons pas. Toute l'histoire de notre humanité, y compris celle du christianisme, est là pour en témoigner.

Ce ne sont ni les lois, aussi nécessaires soient-elles, ni les systèmes religieux ou politiques, par lesquels nous essayons d'organiser notre vie, qui peuvent nous sauver de nous-mêmes. Personne ne peut échapper complètement au péché, ni même au blasphème.

D'où l'importance de cette parole de la grâce qui est au cœur du message de Jésus : *tout sera pardonné*.

Car Dieu ne veut pas la mort du pécheur ou du blasphémateur. Dieu veut pour nous la vie, la vie en abondance.

Voilà ce que nous dit l'Évangile.

Voilà une parole qui peut nous aider à vivre dans ce temps trouble.

Reste la question du péché impardonnable.

Comme le laisse entendre ce récit, accuser Jésus de chasser les démons, d'être lui-même, est assimilé au blasphème. Dans l'évangile de Marc, même les démons ne font pas cela. Au contraire, ils sont les premiers à reconnaître Jésus comme le Fils de Dieu (Marc 1,24).

Elian Cuvelier écrit (dans « L'évangile de marc ») : « *Pécher contre l'Esprit* » *c'est être prisonnier d'une puissance d'aveuglement qui fait que l'homme confond ce qui vient de Dieu avec ce qui vient de Satan.* ».

Et François Bovon écrit (dans « L'évangile selon Saint Luc ») : « *Le blasphème contre le Saint-Esprit, c'est de résister à l'Esprit de Dieu, c'est-à-dire à la volonté active du Dieu qui sauve. (...) ...le blasphème, c'est en effet une attaque non seulement contre la sainteté de Dieu, mais surtout contre son activité salvifique. ...celui qui repousse le salut ne peut vivre.* »

Le blasphème contre le Saint Esprit, c'est de refuser sciemment et en connaissance de cause la grâce de Dieu, c'est-à-dire de refuser éternellement la vie elle-même.

Seul Dieu peut être juge d'un tel péché.

Frères et sœurs,

Retenons plutôt cette autre parole, une parole qui peut nous aider à vivre et à surmonter les épreuves de notre temps :

Tout est pardonné, Tout sera pardonné,

car Dieu est un Dieu d'amour et de miséricorde qui œuvre sans cesse par son Esprit pour notre bien.

Amen.

JEU D'ORGUE

Cantique Ps72 (Arc en Ciel): « Revêts, Seigneur » les strophes 1 à 4
<https://video.link/w/uEpFd>

- | | |
|--|---|
| 1. Revêts, Seigneur, de ta justice
Le Prince de la paix
Et parmi nous qu'il établisse
Son royaume à jamais.
En lui, les plus humbles du peuple
Trouvent un défenseur,
Délivrant les fils de la veuve
Et brisant l'opresseur. | 2. Qu'il règne sur toute la terre,
Sur tous les océans,
Tant que le soleil les éclaire
Jusqu'à la fin des temps.
Des sommets qu'il fasse descendre
La paix et la bonté,
Sur les coteaux qu'il vienne étendre
Le droit et l'équité. |
| 3. Comme l'ondée il renouvelle,
Il reverdit nos prés.
Il donne au droit vigueur nouvelle ;
Le monde en est paré.
Dans son royaume sans frontières
Les grands s'inclineront ;
Et tous les peuples qu'il libère
En paix le serviront. | 4. Il est l'appui dans leur détresse
Des plus abandonnés.
Sa main guérit, son bras redresse
Le faible méprisé.
Il vient sauver dans son épreuve
L'esprit du malheureux ;
Plus que le sien, le sang du pauvre
A du prix à ses yeux. |

Confession de foi :

Je crois en Jésus-Christ,
le Fils unique de Dieu,
qui s'est fait homme
pour que nous ayons pardon, joie, salut.

Je crois qu'il est mort et ressuscité
pour nous donner la victoire sur la mort
et l'assurance de notre résurrection.
Je crois qu'il reviendra dans la puissance et la gloire,
comme il est venu dans la faiblesse et l'humilité.

Par lui, je crois en Dieu notre Père,
qui nous prend pour ses enfants
et nous aime comme il aime Jésus-Christ.

Je crois en l'Esprit Saint,
qui demeure en notre esprit
et nous atteste que nous sommes enfants de Dieu,
qui guide l'Eglise par l'Evangile
et nous révèle la gloire de Jésus-Christ.

Je crois l'Eglise du Christ,
secrète et universelle,
visible et invisible,
pécheresse et pardonnée.

Je crois que tous les hommes sont liés à Jésus-Christ.
Je crois que le Royaume de Dieu est notre commune espérance.

Pasteur Henri CAPIEU

Spontané , Arc en ciel 174 (1 et 2) « Magnifique est le Seigneur »
<https://video.link/w/YFpFd>

Magnifique est le Seigneur.
Tout mon coeur pour chanter Dieu.
Magnifique est le Seigneur.
Alléluia, Alléluia !

Que puissance,
honneur et gloire
Reviennent au Dieu
trois fois saint,
Aujourd'hui et à
jamais.
Alléluia, Alléluia !

ANNONCE ET OFFRANDE

L'offrande, c'est le plus beau moment du culte !

Joie de recevoir, joie de donner, joie de partager, joie de témoigner !

Que notre offrande soit aussi notre Alléluia !

Et pour ne pas perturber l'ambiance recueillie de notre culte,
glissez dans les corbeilles plutôt des billets, ils font moins de bruit !

L'offrande est recueillie et déposée près de la table de communion

PRIERE POUR L'OFFRANDE

Dieu très bon,

tout vient de toi,
et nous ne pouvons te donner que ce qui déjà t'appartient ;
accepte-nous donc, nous tes serviteurs,
et cette offrande que nous te présentons avec respect et avec amour,
pour ton service. Amen.

SAINTE CÈNE

Cantique 420 : Tel que je suis (3) <https://video.link/w/qxg2d>

1. Tel que je suis, sans rien à moi, Sinon ton sang versé pour moi, Et ta voix qui m'appelle à toi, Agneau de Dieu, je viens, je viens !	2. Tel que je suis, bien vacillant, En proie au doute à chaque instant, Lutte au dehors, crainte au dedans, Agneau de Dieu, je viens, je viens !
3. Tel que je suis, ton cœur est prêt A prendre le mien tel qu'il est, Pour tout changer, Sauveur parfait, Agneau de Dieu, je viens, je viens !	

PREFACE

Il est digne et juste de te louer, de te célébrer, de te glorifier,
Père éternel du Fils Jésus-Christ.

Nous te louons, toi que connaît le Fils unique, toi qu'il révèle,
qu'il explique, qu'il fait connaître à la nature créée.

Nous te louons, Père invisible qui donnes l'éternelle vie.

Tu es source de vie, source de lumière, source de toute grâce
et de toute vérité.

Tu aimes les hommes. Tu te réconcilies avec tous,
tu les attires tous à toi, par la venue de ton Fils bien-aimé.

Que le Seigneur parle en nous, ainsi que l'Esprit Saint!

Que par nous il chante des hymnes !

Spontané Arc en Ciel 863 Saint, saint, saint est le Seigneur
<https://video.link/w/tmwEd>

Saint, saint, saint est le Seigneur, le Seigneur du monde. *(bis)*
La terre est remplie de sa gloire. *(ter)*
Saint est le Seigneur !

INSTITUTION

C'est pour nous rendre plus humains,
plus vrais, plus fraternels,
C'est pour rassembler dans l'unité
tous tes enfants dispersés
que Jésus, ton Fils,
a pris du pain,
l'a rompu en bénissant ton nom
et l'a partagé avec ses amis
en disant:

"Prenez et mangez-en tous,
ceci est mon corps livré pour vous".

Après le repas, il a pris la coupe
et de nouveau,
en bénissant ton nom,
il l'a donnée à tous ses amis en disant:

"Prenez et buvez-en tous:
ceci est la coupe de mon sang,
le sang de l'alliance nouvelle et éternelle,
qui sera versé pour vous
et pour la multitude
en rémission des péchés.
Vous ferez cela en mémoire de moi".

Avant le partage, il a prononcé une prière ; recueillons – nous de même dans la prière

PRIERE DE COMMUNION

Dieu, notre Père, tu es la source de la vie, tu es la source de l'amour.
Voici le pain et le vin!
Que ton souffle vivant nous donne maintenant communion
au corps et au sang de ton Fils Jésus-Christ.
Seigneur, nous annonçons ta mort, nous proclamons ta résurrection,
nous attendons ton retour dans la gloire.
Louange à toi ô Christ, qui nous as appris à te dire tous ensemble,
dans la communion de l'Église universelle :

Notre Père qui es aux cieux,
que ton nom soit sanctifié,
que ton règne vienne,
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.

Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour.
Pardonne-nous nos offenses,
comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.
Ne nous laisse pas entrer en tentation,
mais délivre-nous du Mal.
Car c'est à toi qu'appartiennent
Le règne, la puissance et la Gloire
Aux siècles des siècles

Amen

Spontané Arc en Ciel 367 (3) Oh ! Quel éclat sur nos matins
<https://video.link/w/wmwEd>

3. Tu fais vers nous les premiers pas,
Nous invitant à ton repas.
Autour de cette table.
Voici le pain, voici le vin,
Voici pour nous le grand festin,
Festin si désirable.
C'est toi, Seigneur, qui invites,
Qui accueilles, les mains ouvertes
Voici nos vies toutes offertes !

INVITATION A LA CENE

En nous invitant à sa table
pour partager le pain et le vin,
le Seigneur nous invite
à nous replacer devant lui.

Il nous invite à compter sur ses promesses:
de pardon, d'espérance.

Il reviendra pour qu'ensemble nous vivions
avec lui face à face, comme le rappelle Paul.

Il nous rappelle par ces signes
que sont le pain et le vin
que Christ est vivant au milieu de nous;
c'est autour de lui que nous sommes rassemblés,
en communion les uns avec les autres.

Nous sommes, à notre tour,
les signes et les témoins de son amour.

Partager le pain et le vin,
c'est répondre à cet amour de Dieu,
c'est faire cette démarche de confiance
où l'important n'est pas de nous regarder
d'abord nous-mêmes, mais de le regarder, lui.

Aussi, approchons-nous avec assurance,
approchons-nous de la table du Seigneur.
C'est notre façon de dire qu'ensemble nous
voulons nous mettre en route à la suite du Christ.
Nous le reconnaissons comme notre Seigneur,
notre Sauveur, Dieu au milieu de nous.
Nous voulons le louer et le servir.

Approchons-nous avec assurance et joie de celui
qui, par amour, est venu au milieu de nous.

Celles et ceux qui ne désirent pas communier sont aussi les bienvenus ; ils pourront prier avec nous et, le moment venu, laisser simplement passer le plat à leur voisin.

Je vous invite à former un cercle autour de la table

FRACTION – ELEVATION

en rompant le pain

Voici le pain de vie ;
celui qui mange de ce pain n'aura plus jamais faim.

en élevant la coupe

Voici la coupe de la nouvelle alliance ;
celui qui croit au Fils a la vie éternelle.

COMMUNION

Remerciement à Dieu : Prière d'action de Grace

Nous te rendons grâce pour ce jour nouveau dans notre foi.
Nous te rendons grâce pour tout ce que nous avons reçu dans ce repas,
pour ton pain qui nourrit notre faim,
pour ta paix qui apaise notre inquiétude,
pour ta vie qui éclaire notre chemin,
pour ta Parole qui accompagne notre solitude.
Nous te rendons grâce parce que dans ta résurrection
tu nous attends et tu nous accompagnes.
Apprends-nous maintenant
à jeter encore une fois le filet de l'Évangile
et à partager ce que tu nous donnes
avec celles et ceux qui croiseront notre route.

AMEN

Allez en paix dans la joie de notre Seigneur
Chacun rejoint sa place

INTERCESSION

PRIERE D'INTERCESSION

Seigneur, tu as parlé :

nous te rendons grâce parce que ce chemin de parole conduit vers le Père,
parce que cette vérité est ta parole,
parce que cette vie est la vie éternelle.

Nous voulons te prier

pour tous ceux qui ne connaissent pas ce chemin,
pour ceux que nous côtoyons et que ton Nom laisse indifférents.

Accorde-nous d'être parmi eux les témoins de ta parole,
les instruments de ta paix et de ton amour.

Seigneur, tu as dit: "Je suis le bon berger."

Merci, Seigneur, parce que tu aimes tous les hommes,
parce que tu aimes chacun de nous.

Merci pour tout ce que, dans ton amour,

tu nous donnes jour après jour, et pour notre joie,

et pour ce moment où nous pouvons, ensemble, t'adorer et te remercier.

Aide-nous à nous aimer les uns les autres comme tu nous aimes.

Seigneur, tu as parlé:

Merci, Seigneur, parce que tu es maintenant parmi nous,
parce que tu es à nos côtés.

Merci pour cette promesse qui donne sens à notre communauté,
à notre vie.

Nous voulons te prier pour tous ceux qui cherchent, qui doutent,
qui ne savent plus que tu es toujours avec eux.

Nous voulons intercéder les uns pour les autres,
et te confier tous nos problèmes et nos soucis.

Non pas seulement te les raconter,
mais te demander de nous aider à les résoudre,
de nous aider à supporter nos échecs...

Merci, Seigneur, d'être venu jusqu'à nous.

A toi soit la gloire, dans tous les siècles !

ENVOI

Maintenant, il faut sortir,
gens de mon peuple, dit l'Éternel notre Dieu !

Ici, c'est le campement d'un instant ;

le lieu d'une halte,

où Dieu et l'homme s'arrêtent

avant de reprendre la route.

Sortez, gens de mon peuple.

Vous êtes le peuple en partance,

votre terre n'est pas ici entre ces quatre murs.

Vous êtes un peuple en mouvement,

étranger, jamais fixé,

gens de passage vers le Demeure d'ailleurs.

Allez prier plus loin ;
la tendresse sera votre cantique
et la vie votre célébration.
Allez, vous êtes la Maison de Dieu,
les pierres taillées à la dimension de son amour.
On vous attend dehors,
gens de mon peuple !

BÉNÉDICTION

Que le Dieu de toute promesse
fasse lever en nous la plus belle des moissons
et nous transforme en semeurs de son Royaume!
Le Seigneur est avec nous tous!

Amen !

Spontané Arc en Ciel 488 Sur tous les temps (2,3)
<https://video.link/w/CmwEd>

2. Sur l'univers tu es Seigneur, alléluia ! 3. Notre avenir est d'être à toi, alléluia !
Toi son espoir et son honneur, alléluia ! Nous t'attendons, ô notre Roi, alléluia !

**PRENONS LE TEMPS DE NOUS RASSEOIR ET DE SAVOURER LE TEMPS DE
MEDITATION EN MUSIQUE QUI CLOTURERA CE TEMPS DE CULTE.**